

4 octobre: Saint François d'Assise

Texte de l'Évangile (Mt 11,25-30): En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « Père, Seigneur du ciel et de la terre, je proclame ta louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout-petits. Oui, Père, tu l'as voulu ainsi dans ta bienveillance. Tout m'a été remis par mon Père ; personne ne connaît le Fils, sinon le Père, et personne ne connaît le Père, sinon le Fils, et celui à qui le Fils veut le révéler.

« Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos. Prenez sur vous mon joug, devenez mes disciples, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour votre âme. Oui, mon joug est facile à porter, et mon fardeau, léger ».

«Tu as fait des révélations aux petits»

Abbé Josep M^a MASSANA i Mola OFM

(Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui, fête de Saint François d'Assise, l'Évangile commence par une brève prière de Jésus ; il continue avec une leçon de vie trinitaire et se termine par une invitation. Ces trois choses reflètent le portrait spirituel du Saint que nous célébrons. Dans la prière, Jésus loue le Père parce qu'il se révèle aux gens simples et humbles : "Tu as fait des révélations aux petits" (...) (Mt 11,25). Dieu leur révèle la profondeur de sa vie trinitaire : "Personne ne connaît bien le Fils si ce n'est le Père (...)" (Mt 11,27). Connaître le Père et le Fils avec l'Esprit qu'est l'Esprit Saint ! C'est Lui qui connaît la profondeur de Dieu ! Rappelons-nous que le verbe "connaître" dans la Bible signifie aimer et être aimé, donner et posséder. Cette "Connaissance" mutuelle du Père et du Fils est l'Esprit Lui-même ; de la même façon, nous pouvons aussi dire que l'Esprit Saint est l'Amour, l'Unité, le Souffle, la Langue... du Père et du Fils.

Le Saint d'Assise se caractérise par sa petitesse et sa simplicité ; son humilité le

convertit en terrain propice pour recevoir la révélation du mystère de la Trinité. En effet, ses écrits et les biographies primitives démontrent qu'il a une expérience profonde du mystère de la vie trinitaire. Dieu Trinité se fait "connaître" à lui et lui est connu de Dieu.

L'invitation finale de Jésus couronne le tout : "Venez tous à moi, vous qui êtes fatigués et surchargés et je vous donnerai le repos" (Mt 11,28). Jésus est bienveillant et humble de cœur ; c'est pour cela qu'Il est le repos des humbles et aussi de tous ceux parmi nous qui sont accablés parce qu'ils ne le sont pas suffisamment. Avec Jésus nous apprenons l'humilité : "Apprenez des choses de moi" (Mt 11,29).

Le pape François n'a pas seulement le nom de notre Saint, mais aussi sa simplicité et son humilité, comme nous le constatons à travers ses gestes et ses paroles.

Courage ! Nous avons devant nous le plus grand exemple : Jésus-Christ. Et après Lui, saint François et le Pape.